

EN BREVE

Casting en el Instituto para 'Gu ta gutarrak'

PRUEBAS

El Instituto de Ermua vivió ayer una jornada de casting para poder participar en el programa juvenil de ETB1 'Gu ta gutarrak High School Musical'. Once jóvenes que cursan cuarto curso de Secundaria en el nuevo centro de Secundaria de Ermua pasaron ayer diferentes pruebas de conocimientos, físicas e in-

cluso musicales en las instalaciones de su centro. Posteriormente 5 estudiantes podrán acudir al plató de Euskal Telebista si superan las pruebas, el próximo día 18 de febrero, a disputar el concurso frente a alumnos del instituto de otra localidad. Aún se desconoce cuándo se emitirá la grabación. Estos jóvenes participan en el programa televisivo para conseguir un suculento premio de 3.000 euros para la organización de su viaje de estudio.



Participantes en una de las pruebas del programa. :: A. L.

Cantos de Santa Agueda, mañana en Ermua

DONACIÓN

El grupo de cantores de Santa Agueda saldrá mañana por las calles de Ermua para cantar. Este grupo de ermuaras, después de haber ensayado en la Escuela de Música local, recorren las calles del municipio, como es habitual, recogiendo el dinero que les aportan sus convecinos y que posteriormente se dona en su totalidad a alguna ayuda humanitaria que se decide anualmente.

El gallo y el oso abren mañana y el viernes los Carnavales de Ermua

'Hartza Eguna' contará este año con la novedad de bailes vascos con Txindurri y se anima a vestir ropa de Carnaval euskaldun

AINHOA LASUEN

ERMUA. Mañana comienzan los Carnavales en Ermua. Un año más el gallo y el oso serán los protagonistas de los primeros días de Carnaval en la villa.

En concreto, cuando ya hace 27 años que Txindurri recuperó la costumbre local del 'Hartza Eguna', este pasacalles estrenará novedad con la ayuda del grupo local de danza Txindurri. Este colectivo participará bailando danzas euskaldunes de Carnaval. Es por ello que los organizadores animan a los ermuaras a vestirse con diferentes ropas de los carnavales de Euskadi para acompañar el ambiente reinante

Por lo tanto, en la actual edición del pasacalles en torno al oso se realizará por las calles centrales del municipio, cantando las coplas tradicionales de esta jornada, con la ayuda de los trikitilaris de la Escuela de Música Alboka y, en esta ocasión, acompañados de diversos bailes tradicionales, tales como '7 jaiziak', 'hipopotamo', y 'lantz', entre otros. El pasacalles sale a las 18.00 horas de la plaza Cardenal Orbe.

Los versos que se cantan durante esta jornada los creó el ermuarra Guillermo Bengoetxea, Txindurri, en 1934. Con ellos recordaba la historia del baserriarra Patxi de Urko, para levantar el ánimo de un amigo muy enfermo.

Al tratarse del momento en que se celebraban los Carnavales se vistieron con las pieles de unas ovejas, en lo que se denominaba en euskera 'koko janztea' y salieron a la calle a cantar esos versos.

En 1989 el colectivo cultural

Euskal Birusa recuperó los versos del oso, gracias a la colaboración de la hija de Guillermo, María Bengoetxea Isasi-Isasmendi 'María Txindurri' (ya fallecida), que de joven aprendió esos mismos versos y propició que éstos llegaran hasta estos días.

El pasacalles concluirá en la plaza donde se entregarán 200 bocadillos de chorizo entre las personas participantes, que contribuyen de este modo en mantener una tradición local de estas fechas.

Al igual que el año pasado, el oso, antes de salir a la calle en este día pasará a visitar a los escolares de Eskolabarri, mañana, y de la ikastola Anaitasuna, el viernes, para que los niños y niñas puedan conocerle con anterioridad al desfile.

No obstante, mañana a partir de las 15.30 horas, se celebrará la prueba del gallo en la plaza.

Prueba del gallo

Esta tradición que se repite en Ermua desde tiempos inmemoriales, y que no pudo parar ni en la dictadura, se volverá a vivir, mañana, día de 'Eguren zuri' o 'Jueves Gordo'.

En este juego infantil, organizado por los centros escolares del municipio, en el que participan estudiantes de Educación Primaria, se trata de conseguir la imagen de cerámica del gallo que les espera dentro de una vitrina.

La juventud, a la que se llama desde el quiosco de la plaza, venda sus ojos y después de que les den varias vueltas para desorientarles, deben

alcanzar la vitrina con el gallo, con la ayuda del palo y con la ayuda del público que les guiará mediante las palabras «ezkerrera, zuzen y eskuinera».

Los niños y niñas que alcanzan la figura se llevan un vale de com-

pra de productos deportivos o escolares en un establecimiento de la localidad y un gallo de cerámica.

Posteriormente, a las 17.00 horas, se celebrará también en la plaza la verbena infantil dinamizada por el DJ Xaibor.



El oso llegará este año con novedades a la fiesta. :: A. LASUEN

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINITZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia 112 | |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

CARTELERA DE CINE

| | |
|--|--|
| EIBAR | |
| COLISEO Merkatu Kalea, 2 | No hay sesión |
| ERMUA | |
| ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n | No hay sesión |
| COMUNICACIONES | |
| AUTOBUSES | |
| EIBAR-SAN SEBASTIÁN | |
| Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. | Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. |
| Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. | *Salida desde Ermua diez minutos antes |
| SAN SEBASTIÁN-EIBAR | |
| Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. | Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. |
| Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, | |

| | |
|---|---|
| 21.00* y 22.00*. | *Llegada a Ermua |
| EIBAR-BILBAO (Autopista) | |
| De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora. | |
| BILBAO-EIBAR (Autopista) | |
| Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. | Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora. |
| EIBAR-VITORIA | |
| Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. | Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45. |
| VITORIA-EIBAR | |
| Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. | Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30. |
| EIBAR-PAMPLONA | |
| Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. | Festivos: 7.45 y 18.00 |
| PAMPLONA-EIBAR | |
| Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. | Festivos: 11.00 y 21.00. |
| EIBAR-ARRATE | |
| Sábados y laborables: 14.00. | Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00. |

| | |
|--|--|
| ARRATE-EIBAR | |
| Sábados y laborables: 14.30. | Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30. |
| EIBAR-ELGETA | |
| Laborables: 13.30 y 20.30. | Festivos: 12.00 y 19.00. |
| ELGETA-EIBAR | |
| Laborables: 14.00 y 20.50. | Festivos: 12.30 y 19.30. |
| EIBAR-HOSPITAL MENDARO | |
| Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). | Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. |
| Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora. | |
| HOSPITAL MENDARO-EIBAR | |
| Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. | Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55. |
| TRENES | |
| BILBAO-EIBAR | |
| Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. | Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50. |
| EIBAR-BILBAO | |

| | |
|--|--|
| Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29. | |
| ERMUA-BILBAO | |
| Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora. | |
| SAN SEBASTIÁN-EIBAR | |
| Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20. | |
| EIBAR-SAN SEBASTIÁN | |
| Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35. | |
| FARMACIAS | |
| EIBAR | |
| De 9.00 a 22.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 10). | |
| ERMUA | |
| De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). | |
| EIBAR-ERMUA | |
| Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermín Calbetón 19. Eibar). | |

DEBA

El viernes arrancarán los carnavales en Deba

El sábado será el día fuerte, con un amplio programa de actos

ANDER SALEGI

DEBA. Ya está todo preparado para que comiencen los carnavales de 2016. Quedan pocos días para poder elegir el disfraz y salir a las calles del municipio a disfrutar de la fiesta. Todo comenzará con el viernes flaco, en el que Kiner Dance actuará en la plaza de los fueros a las 17.30 horas y de esta manera empezará a animar a la gente.

El sábado va ser el día fuerte en Deba, ya que hay un amplio programa de actos para este día. Este año Gure Kai Euskal Dantzari taldea se ha encargado de organizar un carnaval popular vasco. Otros años han solido preparar un carnaval de Lantz, de caldereros... Para este año han elegido 'La boda vasca', de esta manera quieren dar a conocer cómo era y cómo se preparaba una boda antes.

A las 12.00 horas se llevará a cabo el encuentro entre los novios y los invitados en la plaza de Simón Berasaluze, para, seguidamente, realizar un pasacalles y animar las ruas. Durante el desfile se harán dos paradas, una en la Plaza Zaharra y otra en la Plaza de los Fueros, para realizar unos bailes. A las 13.30 horas se



La Banda de Música también saca su humor a la calle. :: A. SALEGI

llegará a la ermita de la Cruz y allí se procederá a la ceremonia entre los novios. También se podrán escuchar unos bertsos y los bailarines se encargarán de hacer el 'agurra' a los recién casados. A las 14.30 horas se llevará a cabo la comida popular en el frontón Aldats, con dos menús diferentes, uno para adultos y otro para los niños. A las 17.00 horas se procederá a la presentación de dotes y después comenzará el baile con la romería Duguna.

Por otra parte, el sábado, durante todo el día, estará presente el concurso de disfraces que puede ser en grupo o individuales. A las 20.30 se conocerá el ganador y se repartirán

los premios en la plaza de los Fueros. A las 13.00 horas la banda recorrerá las calles de Deba con su música. Para que luego a las 19.30 salga la banda joven y haga lo mismo.

A las 17.00 horas los niños tendrán la opción de demostrar su valentía con los embolados en la plaza de los fueros.

El domingo y el lunes no hay nada programado, pero eso no quiere decir que no se pueda salir disfrazado a la calle y celebrar el carnaval. El martes por la tarde, en cambio, si hay dos actos programados. A las 17.00 horas se repartirá chocolate entre los asistentes al frontón Aldats y después se celebrará el show de disfraces.

El Amaikak de Preferente no pudo ante un Zestoa poderoso en su casa

DEBA. La última jornada ha resultado bastante positiva para la mayoría de los equipos del Amaikak Bat. Únicamente hay que lamentar dos derrotas, la correspondiente al Preferente que no pudo obtener nada positivo en su visita al campo del Zestoa y del juvenil femenino. Los juveniles y cadetes masculinos empataron y el resto consiguió quedarse con los tres puntos.

El primer equipo debarra visitó el pasado fin de semana a un Zestoa que llevaba once jornadas sin perder, por lo que ya se sabía que iba a ser un duro rival, y así fue. El doblete anotado por Manci y el tanto de Indamendi no fueron suficientes para conseguir puntuar fuera de casa. Los debarras mantienen la primera posición, todavía con una buena ventaja con respecto al segundo.

El juvenil consiguió puntuar esta jornada ante el Zumaiako en un encuentro que se cerró sin goles. Los debarras jugaron un partido en el que las defensas estuvieron bien plantadas. Para el Amaikak es importante seguir sumando para no descolgarse de los equipos de la zona media de la tabla.

PARTIDOS

Preferente: Zestoa-Amaikak 5-3.
Juvenil: Amaikak-Intxurre 0-0.
Juvenil F: Lazkao-Amaikak 3-1.
Cadete: Aloña Mendi-Amaikak 0-0.
Cadete F: Amaikak-Aloña Mendi 2-0.
Infantil: Burumendi A-Amaikak 0-8.
Infantil T: Ordizia-Amaikak 0-4.
Infantil F: Amaikak-Orioko 2-1.

Las chicas del juvenil no pudieron conseguir nada positivo. El solitario gol de Malen no fue suficiente para poder puntuar ante el Lazkao.

El cadete sumó un importante punto en su desplazamiento a Oñati, ya que el Aloña le sigue en la clasificación a un punto. Partido trabajado en el que los debarras no bajaron los brazos en ningún momento y del que volvieron manteniendo la tercera plaza de la categoría.

Ni siquiera las bajas por enfermedades han sido razón suficiente para que las chicas del cadete continúen sin perder un partido en la presente temporada. Los goles de Naroa y Gomi lograron el triunfo en casa ante el Aloña Mendi. Las debarras recupe-

ran así el primer puesto de la tabla.

El Primera Infantil sigue intratable. Esta vez los tres puntos que se trajeron a Deba fueron a costa de un Burumendi que nada pudo hacer en ningún momento contra el equipo debarra. Los goles fueron obra de Salegi, Torronteras, Larrañaga, Bernal, Uranga, Pablo y Endika, que anoto por partida doble.

El Infantil Txiki logró con solvencia los tres puntos necesarios para poder optar a jugar la última fase de la temporada en la que se juegan puestos para el Infantil de Honor del próximo año. El parón de esta semana y la jornada de descanso que les corresponde la que viene, la deberán aprovechar para prepararse para el partido del día 21 contra el Elgoibar. Imanol Iciar anotó un hat-trick, mientras que el cuarto tanto fue obra de Paul.

Victoria trabajada de las chicas del infantil ante el Orioko. Las debarras se esforzaron y se quedaron con los tres puntos.

El número ganador de la rifa semanal del Amaikak Bat ha sido el 1.755, mientras que el 2.616 se ha quedado como reserva.

ONDARROA

Las JJ GG debatirán los peajes de la autopista que afectan a Lea Artibai

A.E.

EIBAR. Las Juntas Generales han iniciado el debate por el pago de los peajes en las autopistas de Bizkaia que provocan que unos ciudadanos, los del Duranguesado y los de nuestra comarca Lea Artibai, paguen precios que otras comarcas no abonan.

La pasada semana, el diputado foral Imanol Pradales anunció que desde septiembre la Diputación estudia un modelo de peajes que «beneficie a los ciudadanos por igual» y que «aligere los costes».

En una rueda de prensa de los junteros de EH Bildu Zigor Isuski, Meritxell Elgezabal y Josu Unanue han opinado que esta propuesta de Pradales «no cuela». Está tomando el pelo a los vizcaínos con políticas de distracción». En este sentido se quejan del incremento de la subida del 2,5% para la A8 para este año, «unas tarifas que luego dice querer bajar», afirman los junteros.

EH Bildu considera que la Diputación debe responder a preguntas como «¿A qué se destina lo recaudado en los peajes en la A8?», «¿Por qué una autopista que genera beneficios continúa incrementando sus tarifas?», «¿Por qué es incapaz de presentar soluciones al enorme desfase que genera la SuperSur?», «¿Por qué ahora, tras mi-

les de firmas y varias mociones, dice que ya llevan tiempo trabajando en un nuevo modelo?». Por todo ello, se afirma que «deben reconocer que han estado cobrando en una autopista lo que gastaban en otra, y que han estado quitando a unos usuarios para que otros no paguen», han opinado.

Para EH Bildu, la AP8 está «debidamente rentabilizada, sus peajes generan beneficios y con el sistema actual generarán más de 1.200 millones en los próximos años, sistema con el que la SuperSur generará casi la misma cifra de pérdidas. Los beneficios de la AP8 se destinan a amortiguar una deuda generada en otras vías como la SuperSur».

La consecuencia es que «mientras miles de ciudadanos pagan por unas vías que no usan, otros tantos no pagan y si las usan».

La coalición exige «un verdadero debate social, público y abierto que recoja lo que el PNV lleva años intentando ocultar: la realidad y el monto total de los peajes en la sombra, la responsabilidad política, el compromiso de no generar más deuda por este concepto, el equilibrio entre todas las comarcas de Bizkaia y el reconocimiento del enorme esfuerzo que hasta ahora han realizado los usuarios de Durangaldea y Lea Artibai».

ERMUA

Diferentes actividades en el día mundial de lucha contra el cáncer

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) conmemora en febrero el Día Mundial de lucha contra esta enfermedad, concretamente mañana jueves día 4 de febrero.

Desde el año 2006 la Unión Internacional Contra el Cáncer lidera anualmente la conmemoración de ese día, contando para ello con la colaboración y participación de la Organización Mundial de la Salud y de otras instituciones, entre ellas, la AECC, que es miembro desde hace 50 años.

Cada año se refuerza un mensaje de base, y en este año se ha destacado el acompañamiento a las personas enfermas con cáncer y a sus familiares. En el marco del Día Mundial y para reforzar ese mensaje y la necesidad de ser conscientes y de aunar esfuerzos la Junta Local de Ermua realizará distintas actividades en las próximas semanas. El jueves 11 de febrero pon-

drán una mesa informativa en la plaza Cardenal Orbe, de 10.30 a 12.30 horas de la mañana.

V Foro contra el cáncer

Y cuatro días más tarde –el martes 16– acogerá en diferido en Lobbiano el V. Foro contra el Cáncer, bajo el título 'Acompañando a las personas con cáncer'. En el foro de este año –de 17.00 a 18.30 horas– participarán personalidades relevantes como los presidentes Tezer Kutluk, de la Unión Internacional Contra el Cáncer (UICC) y el Ministro de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad –en funciones– Alfonso Alonso. También se presentará la ponencia de M^a Luisa Vecina, de la Universidad Complutense, sobre 'el valor del voluntariado de apoyo a pacientes de cáncer'.

Tras la proyección el foro tendrá un debate con la participación del público. La materia a abordar será el voluntariado.